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Séance du 17 octobre 2013 
 
L'an deux mille treize, le dix-sept octobre, à vingt heures trente minutes, les membres du conseil municipal de la 
commune d'Arthon en Retz, se sont réunis, en séance ordinaire, à la mairie, sous la présidence de Monsieur 
LAIGRE, Maire. 
 
Etaient présents : MM. LAIGRE Joseph, GRELLIER Yves, GUILBAUD Hubert, CHAUSSEPIED née 
BATARD Claudine, GRASSET Gilles, GERAY née CHOBLET Marie Françoise, CROM née HAMON Anne, 
DUTERTRE née BAHUAUD Catherine, GARDELLE née GARRAUD Pascale, BRIANCEAU Philippe, 
GUILLOT Alexandre, PLISSONNEAU Marie Thérèse, MALAR D Pierre, SORIN Jean-Luc, GROUHAN 
François, PONEAU née AUDION Michelle, DUPORTAIL Marie-France, MALECOT Claude, CHAIGNEAU 
née COROLLER Patricia. 
 
Absente ayant donné procuration : Mme ROUET née RENAUDINEAU Christelle. 
 
Absent : M. GOUY Jean-Christophe. 
 
Le Conseil a choisi comme secrétaire Monsieur GUILLOT Alexandre. 
 

_________________________ 
 

Le conseil municipal approuve le compte-rendu de la précédente réunion. 
 

____________________ 
 
LOGEMENTS SOCIAUX - DEMANDE DE SUBVENTION POUR L'AC HAT DE L'IMMEUBLE 3 RUE DE 
BOURGNEUF 
 
Le Maire, en accord avec le conseil municipal, a décidé de préempter l'immeuble cadastré section AC numéro 186, 
d’une superficie de 235 m², situé 3 rue de Bourgneuf. Cette acquisition s’effectue aux prix et conditions proposés par le 
vendeur, à savoir : 120.000,00 € plus 2.476,00 € de frais d’acquisition. 
 
Cet achat est indispensable à la restructuration rationnelle de l’ensemble urbain, sis entre les : rue de Bourgneuf, allée 
du Marchas et rue de Nantes. L'opération vise à créer une centralité par la création d’une « place » dans un bourg qui 
n’en dispose pas, et la mise en valeur de l’espace ; ceci dans le cadre de l’étude de l'aménagement du haut du bourg. 
 
A l'emplacement de cet immeuble qui sera détruit (coût de la destruction = 12.438,40 €), et de la parcelle voisine 5 rue 
de Bourgneuf (AC 187 de 327 m²) déjà acquise en 2005 par la commune, s'édifiera un complexe avec des logements 
sociaux et un pôle paramédical. 
 
Le projet établi avec La Nantaise d'Habitations (LNH) comprendra 9 logements sociaux (4 T2 et 4 T3 et 1 T4) pour une 
superficie de 670 m² et une surface de services de 138 m². 
 
La Nantaise d'Habitations achètera à la commune les terrains d'assiette nécessaires au prix de 30,00 € le m². 
 
Après délibération, le Conseil municipal : 

• s'engage à réaliser l'opération susmentionnée, 
• sollicite du Conseil général une subvention dans le cadre du projet de territoire. 

 
____________________ 

 
DEMANDE DE SUBVENTION - RESERVE PARLEMENTAIRE - ACC ESSIBILITE DE LA MAIRIE 
ANNEXE DE LA SICAUDAIS 
 
La commune d'Arthon en Retz dispose dans le bourg de la Sicaudais d'une mairie annexe. 
 
L'abord de ce bâtiment se fait dans un premier temps par trois marches à l'extérieur pour accéder à la cour intérieure, 
puis par une petite marche entre cette cour et la salle accueillant le public. 
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La commune d'Arthon en Retz souhaite donc permettre l'accès des personnes à mobilité réduite à ce service public par 
la confection : 

• d'une rampe et d'un palier extérieurs, maçonnés et normalisés, avec une rambarde en métal, 
• d'une petite rampe métallique entre la cour intérieure et l'accueil. 

 
Le montant des travaux tel qu'il résulte de l'étude est de 7.297,94 € HT, soit 8.728,34 € TTC. 
 
Après délibération, le Conseil municipal : 

• s'engage à réaliser l'opération susmentionnée, 
• sollicite, pour cette opération, une aide financière dans le cadre de la réserve parlementaire. 

 
____________________ 

 
COMPTE-RENDU 2012 DE LA SELA RELATIF A LA ZONE D’AC TIVITES DU BUTAI 
 
Conformément à la convention de concession, le Maire et Monsieur GUILBAUD font la lecture du compte-rendu 
d’activités au 31 décembre 2012 établi par la Société d'Equipement de Loire-Atlantique (SELA), concessionnaire de la 
zone d’activités du Butai. 
 
Après délibération, le Conseil municipal, à l’unanimité : 
 
- accepte le compte-rendu d’activités, actualisé au 31 décembre 2012, établi par la SELA, tel qu'annexé. 

 

 
 

____________________ 
 
COMPTE-RENDU 2012 DE LA SELA RELATIF A LA ZONE D’HA BITATIONS DU GRAND FIEF 
 
Conformément à la convention de concession, le Maire et Monsieur GUILBAUD font la lecture du compte-rendu 
d’activités au 31 décembre 2012 établi par la Société d'Equipement de Loire-Atlantique (SELA), concessionnaire de la 
zone d’habitations du Grand Fief. 
 
Après délibération, le Conseil municipal, à l’unanimité : 
 
- accepte le compte-rendu d’activités, actualisé au 31 décembre 2012, établi par la SELA, tel qu'annexé. 
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____________________ 
 
PERSONNEL COMMUNAL 
 
Le Maire expose au Conseil municipal que : 
 
Les effectifs scolaires de l’école Jean Monnet sont en augmentation et engendrent un surcroît de travail. Il y a lieu de 
procéder à la création d’un poste d’agent territorial spécialisé des écoles maternelles de 1ère classe à temps non-complet 
pour une durée hebdomadaire de 13 heures 41 minutes. 
 
Après délibération, le Conseil municipal décide de suivre la proposition du Maire indiquée ci-dessus et fixe le tableau 
des effectifs, comme suit : 
 
Au 1er décembre 2013 : 
Temps complet      Temps non-complet 
 
1 directeur général des services (attaché principal)   2 adjoints administratifs 
3 techniciens       16 adjoints techniques 
2 rédacteurs       4 A.T.S.E.M. 
4 adjoints administratifs       
4 agents de maîtrise       
3 adjoints techniques 
1 agent administratif en C.A.E. 
 

____________________ 
 
INFORMATION SUR LES DECLARATIONS D'INTENTION D'ALIE NER 
 
Le Maire fait la lecture des différentes déclarations d'intention d'aliéner reçues en mairie depuis la précédente réunion 
du Conseil municipal. 
 

 
 

____________________ 
 
COMMISSIONS ET DELEGATIONS  
 

D A T E D EP OT A D R ESSE D U B IEN SEC T ION / N UM ER O Z ON E SUR F A C E P R IX D IA VEN D EUR S A C QUER EUR S

27/08/2013 rue du Pas de la Haie K 1524 UC 1228 m² 75 000 € + frais négo et acte M ARTAU Jacqueline VINCENT John/HAM ON Delphine 3 les Gds Houx Chéméré

12/09/2013 42 rue de Bourgneuf L 745-1141-1144 UB-NCa 4852 m² 15 000 € + rente viagère + 10 000 € com. agence Consorts M ILLOT

14/09/2013 36 rue de Nantes AC 714-468 UA 402 m² 116 000 € + frais acte BRIAND Edouard HAM ON Tony - Nantes et AVERTY Steven - Préfailles

17/09/2013 50 rue de Nantes AC 605 UA 410 m² 150 000 € + commission JAGU Teddy / CHARDOLA Delphine VINCENT Jean-Louis - D'Huisson Longueville (91590)
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Madame CROM parle de la dernière commission "affaires sociales" sur le thème de la coordination gérontologique et 
notamment des activités pour les personnes âgées isolées. Il faudrait trouver plusieurs bénévoles pour encadrer les 
éventuelles activités. Pourquoi ne pas élaborer un projet commun aux trois communes (Chauvé, Chéméré, Arthon) ? 
Elle fait part de ce que la commission "mer et littoral" de la communauté de communes de Pornic va faire apposer de 
nouveaux panneaux relatifs à la pêche à pied sur le littoral. 
 
Monsieur GRASSET avise des prochaines réunions « urbanisme » avec la communauté de communes de Pornic : les 
07/11/13 et 28/11/13 à 14 h 00. 
 
Monsieur GUILBAUD dit qu'il faudra organiser prochainement une commission "travaux". 
Le marché voirie de 2013, dont la mise en sécurité devant l'école Charles Perrault, a été attribué à l'entreprise BOTON 
GOUY TP pour un prix de 65.902,60 € HT. 
Les travaux sur la charpente de la salle omnisports devraient être réalisés en décembre 2013 - janvier 2014. 
 
Madame CHAUSSEPIED évoque la commission "ordures ménagères" de la communauté de communes de Pornic qui 
examine le prochain marché de ramassage. Sur ce sujet, la commission municipale "environnement" se réunira le 
29/10/13 à la mairie annexe de La Sicaudais. 
Le radar amovible de la communauté de communes est installé actuellement dans diverses zones qui paraissent 
dangereuses en terme de sécurité routière.  
Elle remercie les 21 piégeurs qui ont permis, dans le cadre de la lutte contre les corvidés, de prendre sur Arthon 314 
animaux nuisibles. 
 
Madame GERAY rappelle que le conseil municipal d'enfants se réunira le 26/10/13. Préalablement, le 24/10/13 à 20 h 
30, la commission "enfance - jeunesse" le préparera et discutera des rythmes scolaires. 
Elle a participé à la commission "enfance sports loisirs" de la communauté de communes de Pornic qui a fait le bilan de 
la piscine intercommunale et du bicycode ; ce dernier a moins de succès, il faudrait donc associer les associations 
cyclistes et le programmer en 2014 sur le secteur de La Sicaudais. 
 

____________________ 
 
QUESTIONS DIVERSES 
 
Monsieur GROUHAN dit que les habitants de Haute Perche se réjouissent de l'abandon du contrôle des assainissements 
autonomes dans les secteurs qui seront raccordés à l'assainissement collectif. 
 
Monsieur BRIANCEAU s'inquiète d'arrêts de cars scolaires en dehors des emplacements prévus à cet effet. 
 
 

Les dates des prochains conseils municipaux sont fixées aux 
vendredi 22 novembre et lundi 16 décembre 2013, à 20 h 30. 

 
_________________________ 

 
LAIGRE      GRELLIER 
 
GUILBAUD      CHAUSSEPIED 
 
GRASSET      GERAY 
 
CROM       DUTERTRE 
 
GARDELLE      BRIANCEAU 
 
GUILLOT      PLISSONNEAU 
 
MALARD      SORIN 
 
GROUHAN      PONEAU 
 
DUPORTAIL      MALECOT 
 
CHAIGNEAU 


